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Editorial 

Reciclaje 
de vidrios 
De acuerdo al Banco Mundial, Chile 

produce de 17 millones de toneladas de 

desechos al año. Muchas de ellas de vidrio. 

l reciclaje es el proceso de convertir re- 

siduos de vidrio en nuevos productos, 

ayudando a reducir la cantidad de resi- 

duos enviados a vertederos y conser- 

vando recursos naturales. El vidrio es 
un material infinitamente reciclable, lo que significa 

que puede ser reaprovechado una y otra vez sin per- 

der sus propiedades. En la Región, el reciclaje se está 
impulsando a través de diversos puntos limpios y 
centros de acopio, donde se pueden depositar enva- 

ses limpios y secos para su posterior transformación. 

La producción de vidrio nuevo requiere materias 

primas como arena, sosa y caliza, y su extracción 

Puede tener un impacto ambiental negativo, por lo 
que en el reciclaje se puede evitar el uso de todos 
esos materiales. A la vez, se consume menos energía 

que fabricar vidrio nuevo, lo que reduce las emisio- 

nes de gases de efecto invernadero y la huella de car- 

bono. También se contribuye a una economía circu- 

lar, donde los materiales 
Según la Encuesta seutilizan y reutilizan en 

Nacional de Medio lugar dedesecharse, mi- 

Ambiente de 2020, — "imizandoclimpacto 
ambiental. La fundición 

el 40% de los de este material es un 

chilenos recicla, el proceso sencillo y bene- 
doble queen 2016. ficioso para el medio 

ambiente, que permite 

darle una segunda vida a 

este producto, por lo cu- 

al, cuando las personas separan correctamente los 

residuos de vidrio y los depositan en los contenedo- 

res adecuados, está contribuyendo a un futuro más 

sostenible. 
De acuerdo con estimaciones del Banco Mundial, 

Chile produce poco más de 17 millones de toneladas 
de desechosal año, y de éstas, 7,4 millones de tonela- 
das se generan en los hogares. Muchos de esos resi- 

duos corresponden a botellas de vidrio que pueden 

ser recicladas. 
Sin embargo, en los últimos años ha habido avan- 

ces en la materia. Según la Encuesta Nacional de Me- 

dio Ambiente de 2020, el 40% de los chilenos recicla, 

el doble que lo registrado en la encuesta de 2016. 

Columna 

Giovanna Moreira Almonacid, 
ex delegada presidencial regional 

Salmon Summit: ¿quién ganó el debate en Frutillar? 

han realizado casi en sutotalidad en Santiago, sia memo- 
ria no me falla. Esta lógica ha contribuido a centralizar no 

sólo las decisiones, sino también la conversación democrática, re- 
legando a quienes vivimos en regiones a seguirlos por televisión, 
sinser parte de esa experiencia de manera directa. 

Ver los debates através de la pantalla ha sido la norma, mien- 
A da trasel centro del país concentrael 
“La Región de LoS rotagonismo político. Sibienen 

Lagos fue escenario procesos electorales anteriores 
e distintas organizaciones, gremios 

de este diálogo. y universidades regionales han 
político, impulsado foros o encuentros 

posicionándose 

como protagonista” 

E nla historia reciente de Chile, los debates presidenciales se 

con candidaturas, rara vez selo- 
gróreunira las y los principales 
presidenciables en un mismo es- 
pacio fuera dela capital y con ver- 

daderoimpacto nacional. 
Por eso, lo ocurrido en Frutillar con el Salmón Summit 2025 

es un hito que debemos relevar. Por primera vez, las tres candi- 
daturas presidenciales mejor posicionadas—según las encuestas 
participaron en un debate presidencial en regiones, en un even- 
to masivo, bien organizado y con amplia cobertura nacional. La 

Región de Los Lagos fue escenario de este diálogo histórico, po- 
sicionándose como protagonista y demostrando que es posible 
descentralizar el debate político desde los territorios. 

“Imaginando el futuro de Chile desde el sur” fue más que un 
eslogan. Expresó una intención concreta: pensar el país con una 
mirada descentralizadora, convocando aempresarios, autorida- 
des, universidades, líderes gremiales y sociedad civil para discu- 
tir nosólo el presente y futuro dela acuicultura, sino también los 
grandes desafíos del desarrollo nacional. Fue un ejercicio demo- 
crático valioso, dondese presentaron ideas, propuestas y legíti- 
mas diferencias, pero con un punto en común: construir una vi- 
sión de país desde las regiones. 

Larealización de este debate presidencial representa unavan- 
ceconcretoenla descentralización de la discusión política. La Re-    

   gión de Los Lagos no sólo ganó visibilidad einfluencia; demostró 
que desde el sur también se puede marcar la pauta, generar opi- 
nión y aportar a una visión país. 

Chile necesita más instanciascomo esta. Más espacios de diá- 
logo ciudadano y político desde las regiones. Que lo vivido en el 
Salmón Summit 2025 no sea una excepción, sino el inicio de una 

nueva forma de articular desde las regiones: una dondelos terri- 
torios sean protagonistas, y donde el futuro de Chile se constru- 
ya desde todos sus rincones, con equidad, voz y mirada propia. 

  

  

  

  

Q Frase 

“Estaba acostada con mi hija viendo 

una película, cuando escuché los gritos 
delos vecinos que decían 'no puedo 

apagar el fuego”. Luego vino un fuerte 
estruendo”. Virma Muñoz, damnificada en incendio 
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Nuestro archivo 
30 años |24 dejulio de 1995 

Construirán pasarela que unirá 
el sector de Francke con Rahue 
Una visita al lugar donde se construirá una pasarela peatonal pa- 
raunirlos sectores de Francke y Rahue, realizó al mediodía el in- 
tendente Rabindranath Quinteros, juntoal alcalde Mauricio Saint- 
Jean. El jefe comunal fue quien le planteóa la autoridad regional 
la necesidad de esta infraestructura sobre el río Rahue, la que si- 
milar ala de Ovejería, se emplazaría frente a población Alday. 
  

20 años | 24 de julio de2005 

Envíos de carne bovina suman US$8,3 
millones durante enero y febrero de 2005 
Durante enerofebrero de 2005 se exportaron US$ 8,3 millones 
de carne bovina. En similar periodo de 2004 se vendieron US$2 
millones, según informó la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias 
(Odepa). Enese escenario, juega un rol relevantela Región de Los 
Lagos, que aporta con 2 millones 347 mil dólares por envíos de 
carnebovinaal exterior, principalmente deshuesada y congelada 
  

10 años 24 dejulio de 2015 

Micreros acuerdan que sólo máquinas de 
la línea 9 prestarán el servicio en Ovejería 
Comprar nuevas máquinas y aumentar la cantidad de microbu- 
ses que recorren el sector de Ovejeríason parte delos compromi- 
sosadquiridos porrepresentantes dela línea 9 para mantenerse co- 
mo únicos operadores en dicho sector de la ciudad. Los empresa- 
rios de la línea 200aceptaron terminar con el recorrido que recien- 
temente iniciaron en dicho barrio, para privilegiar Rahue Alto.
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